
Arménie : « échange » de prisonniers avec l'Azerbaïdjan ou démarche humanitaire ?

Description

Les autorités arméniennes et azerbaïdjanaises ont procédé à un « échange » de deux prisonniers le 28 juin 2019 en présence et grâce aux efforts de médiation du Comité international de la Croix-Rouge (CICR) à Erevan.

Elvin Ibrahimov avait illégalement traversé la frontière arménienne, le 16 mars dernier. Quant à Zaven Karapetian, il avait été arrêté le 20 juin 2017 en Azerbaïdjan où il se trouvait illégalement sans qu'on sache comment.

À Erevan, les autorités arméniennes récusent le terme d'« échange » de prisonniers et insistent sur le fait que la libération d'Elvin Ibrahimov s'est faite sans condition préalable, en coopération avec le CICR et pour des raisons humanitaires. Bakou, en revanche, avait proposé un principe d'échange de trois prisonniers de chaque côté : l'Azerbaïdjan aurait renvoyé trois détenus arméniens contre la libération de trois Azerbaïdjanais, dont deux ont été condamnés pour crimes graves. Ce qu'a refusé Erevan qui rappelle les principes humanitaires et la tolérance mais refuse l'impunité face à des faits d'importance.

Quoi qu'il en soit, le président en exercice de l'OSCE, le ministre slovaque des Affaires étrangères et européennes Miroslav Lajčák, s'est réjoui de cette issue. L'OSCE avait initié plusieurs consultations au sujet de l'incarcération respective de Zaven Karapetian en Azerbaïdjan et d'Elvin Ibrahimov en Arménie. L'une s'était déroulée le 15 avril dernier à Moscou, l'autre le 20 juin à Washington, en présence des ministres arménien et azerbaïdjanais des Affaires étrangères. M. Lajčák a voulu voir dans cet échange un geste humanitaire qui atteste des résultats que peut atteindre le dialogue.

Sources : *Panorama.am, Aysor.am, ArmenPress, News.am.*

date créée

29/06/2019

Champs de Méta

Auteur-article : Elie Guilhem